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Voici les différents points pour ce comité de quartier  

Sommaire :  

 

N° Mots clés 
Répondu 

O / N 
Rappel 

1 

La question 1 regroupera deux questions : 

Bassin de rétention rue des jardins sur l’ancien 

terrain de foot : comment faire pour concilier 

prévention des inondations des boulbènes et 

maintien des infrastructures sportives pour les 

Fonsorbais ? 

La partie deux : concerne l’épisode orageux du mois 

de septembre qui a entraîné des inondations sur la 

partie des Bourdette et des Boulbènes, il existe un 

bassin de rétention entre les jardins des boulbènes et 

de la bourdette qui avaient déjà fait l’objet d’une 

demande, et qui a ce jour n’est toujours pas  nettoyé  

ni débouché. (je signale que cette nuit là , nous 

avons failli être évacuer) ces épisodes vont devenir 

récurrents, comment envisager la sécurité des 

habitations? 

    O  

2 
Maison des associations où en est le projet de 

rénovation de l’ancienne Gare ? 
   O  

3 

Ramassage des ordures Quid des enseignements 

tirées de la grève estivale? Où en est le nouveau 

système de tri du Muretain agglo 

     O  

4 
Déploiement de la fibre optique où en est-on sur 

Fonsorbes ? 
      O  

5 
Piste cyclable vers  Bidot  quid de l’avancée du 

Projet 
       O  

6 Projets participatifs 2021 qui est le gagnant ?         O  

7 
Gestion de l’eau : un courrier du Muretain agglo 

nous indique un changement  et nous passerons du 
         O  



SIECT au  SAGE  « Saudrune Ariège Garonne » à 

partir du 1er janvier 2022 qu’en est-il de réseau 31? 

8 

Une habitante du comité de Quartier Gare nous a 

interpellé concernant la création d’un skate park rue 

des jardins ?   Qu’en est-il de la concertation avec le 

quartier gare pour ce projet ? Des éventuels 

nuisances sonores ? 

    O  

9 Questions diverses (pendant la réunion)       O  

 

Présents : Magali BEAUFORT" ,"Béquet Franck ,"Bérard Séverine ,"Gil Jean ,"Huet 

Claude ,"Munoz Franck ,"Parapel Thierry/vélo" ,"Pipo Danielle/ ,"yves.pipo ,"Piquemal 

Richard ,"Pujol Fernand,"Puyjalon Catherine ,"Roche Philippe,","Rogalle Francis,"Vilrobe 

Renée,"Guijarro Agnès" ,"Viguier Daniel,"cazaubon31 ,"jdesfrancois" ,"Carcy ; Perea Aimé  

Gilles , ,"sandrine.marnac 

 

 

 absents :  Rodriguez Jean-Paul, Aurelie Rouer , Gil Carcy, Séverine Bérard  

 

Mairie :  Madame Siméon  

 

Question 1 : Bassin de rétention rue des jardins sur l’ancien terrain de foot : comment faire pour 

concilier prévention des inondations des boulbènes et maintien des infrastructures sportives pour les 

Fonsorbais ? 

réponse :  

Madame SIMEON nous indique que les conséquences du violent orage de septembre n’ont pas été 

dues aux dysfonctionnements du pluvial mais à la saturation des bassins de rétention sur un 

évènement naturel d’ampleur. 

Tous les réseaux ont été saturés, la solution est de créer des bassins tampons : 

- 1 au terrain de foot (situé à l’angle de la rue des Jardins et de l’avenue de la Gare) 

- 1 pour la gare 

- 1 bois de peupliers 

- 1 pour les Carrelasses 

 

Les priorités seront : 

• priorité 1  (côté jonquilles) 

• priorité 2 (côté quartier gare) 

 



En ce qui concerne le bois de peuplier avec le chemin des Carrelasses, la présence de Rosa Gallica 

est pour le moment un problème à résoudre. 

Pour celui de l’avenue de la Gare, il devait couvrir l’intégralité du terrain de foot car selon les 

besoins et les études la nappe serait à 70cm. Cependant, il est hors de question de supprimer 

l’espace fitness, comme nous l’a indiqué Madame Le Maire.  

Une étude est réalisée en regard des travaux réalisés sur le terrain de foot de Plaisance du Touch qui 

fait double emploi (terrain de foot à sec et bassin de rétention si besoin) : enfouissement de 

canalisations de 2m de diamètre pour servir de bassin d’orages avec déversoir + évacuation possible 

sous le terrain de foot. 

La mairie est en attente des études de réseau 31 en cours, et l’intention est de préserver le terrain de 

foot et l’espace fitness. 

 

La partie deux : concerne l’épisode orageux du mois de septembre qui a entraîné des inondations 

sur la partie des Bourdette et des Boulbènes, il existe un bassin de rétention entre les jardins des 

Boulbènes et de la Bourdette qui avait déjà fait l’objet d’une demande, et qui à ce jour n’est 

toujours pas  nettoyé  ni débouché. (Un membre du CQ signale que cette nuit-là , il a failli être 

évacué) ces épisodes vont devenir récurrent, comment envisager la sécurité des habitations? 

réponse :  

Le gros orage qui s’est arrêté à 22H pendant cette période les eaux de pluies ont ruisselés par 

l’avenue de la Gare. Il y a eu saturation des réseaux au niveau de la Bourdette 

Les bassins de rétention ont saturé mais c’est de la responsabilité d’ALTEAL de les entretenir. 

Madame SIMEON a noté que la Mairie devait appeler ALTEAL leur rappeler que le bassin doit être 

régulièrement entretenu par leur soin. 

 

Question 2 : Maison des associations où en est le projet de rénovation de l’ancienne Gare ? 

 

réponse :  

RAS pas de projet en cours mais l’intention est de conserver l’ancienne Gare. Les fondations et les 

murs sont sains.  Le site sera préservé. 

 

Question 3 : Ramassage des ordures. Quid des enseignements tirés de la grève estivale ? Où en est 

le nouveau système de tri du Muretain agglo ? 

 

réponse :  

L’agglomération n’a pas cédé aux demandes des grévistes. Ils devront travailler 1607 heures comme 

l’impose la loi et auront 5 semaines de CP. 



La nouvelle organisation de la collecte des bacs jaune débutera le 22/11: collecte spontanée et 

apport volontaire. Le ramassage se fera par le Muretain à raison d’une fois par quinzaine les 

mercredis impairs. 

Lien avec la nouvelle collecte qui débutera le 22/11 : collecte spontanée et apport volontaire. 

Les contribuables ne comprennent pas l’augmentation de la TEOM alors que le tri demandé devient 

plus important, ce qui induit forcément une diminution de la quantité de déchets collectés par 

l’Agglo.  

En effet, le traitement des déchets coûte de plus en plus cher. Idem que sur Aygolounguo. 

Madame SIMEON nous a également indiqué, qu’en fonction des besoins, le Muretain agglo pourra 

modifier ou accroître les lieux de collecte (nouveaux conteneurs de cartons et papiers) installés à 

nombreux endroits de la commune si les habitants en font la demande.  

 

Question 4 : 

Déploiement de la fibre optique où en est-on sur Fonsorbes ? 

réponse :  

Fin d’année pour la fin du déploiement (site Fibre31 pour l’éligibilité). 

Philippe FRANCHINA est l’interlocuteur à contacter pour problème de raccordement et d’accès au 

regard du lotissement avec (connexion au SRO et NRO) photo à envoyer par mail 

p.franchina@fonsorbes.fr 

Et en ce qui concerne les problèmes de fibre, tous les problèmes sont remontées auprès de Fibre 31 

 

Question 5 : 

Piste cyclable vers  Bidot  quid de l’avancée du Projet ? 

réponse :  

Dossier demandé par la DREAL Occitanie a été constitué pour proposer de déplacer la rosa Gallica 

et pour la transplanter sur la parcelle acquise à la DGA. Les frais liés aux études et la 

transplantation reviennent à 18 000€ pour la municipalité.  

Un suivi sur une durée de 15 ans doit être fait pour s’assurer que la Rosa Gallica a bien pris après la 

transplantation. Une ligne a été prévue dans le plan pluriannuel d’investissement communal pour 

financer cette action. 

 

 

Question 6 : 

Projets participatifs 2021 qui est le gagnant ? 

réponse :  

a. 800 votes pour Cinétoile : Nous demandons une étude de révision du prix à l’association du fait 

de l’absence de coût de location du projecteur qui sera acheté et détenu par cette association avec le 

budget participatif. 



b. 400 votes pour le Skate Park 

c. 80 votes pour l’aire de jeux 

 

 

 

Question 7 : Gestion de l’eau : un courrier du Muretain agglo nous indique un changement  et nous 

passerons du SIECT au SAGe « Saudrune Ariège Garonne » à partir du 1er janvier 2022 qu’en est-il 

de réseau 31? 

réponse :  

Au 1er janvier 2022, la gestion de l’eau passe du SIECT au SAGe.  Le prix de l’eau sera moins cher 

au SAGe qu’au SIECT, économie de l’ordre de 35 à 40€ par an pour une famille de 4 pers 

consommant 120m3 . Le SAGe gère la plupart des communes du Muretain agglo. Et le SAGe 

possède une meilleure gestion des fuites que le SIECT. 

Les 20 premiers m3 seront gratuits au SAGE ! 

Travaux de la route de Tarbes : le SAGE prendra le relai du SIECT pour la 2ième tranche. Et le 

changement ne devrait pas engendrer de problème dans le chantier. Mais la mairie restera vigilante 

en tant que gestionnaire de la voirie à la qualité des travaux qui seront réalisés par le SAGE. 

Quid de l’usine du Lherm ? Contentieux en cours au TA. Imbroglio juridique…avec intervention du 

Préfet. 

 

Question 8 : Une habitante du comité de Quartier Gare nous a interpellé concernant la création d’un 

skate park rue des jardins ?   Qu’en est-il de la concertation avec le quartier gare pour ce projet en 

raison des éventuelles nuisances sonores ? 

 

réponse :  

Le skate parc ne sera pas fait rue des jardins, mais sur un autre endroit de la commune et en béton 

 

Question diverses : 

Les médecins de Fonsorbes n’acceptent plus de nouveaux patients. Nous nous retrouvons comme 

dans d’autres endroits en difficulté quand il s’agit d’avoir un médecin. Projet de création d’une 

maison de la santé ?  Madame le Maire nous a répondu que pourtant les médecins de Fonsorbes ont 

des remplaçants mais qu’il n’y a pas de nouvelles implantations de médecin alors que nous sommes 

à côté de tous les plateaux techniques hospitaliers (Cancéropôle notamment). 

De plus des recrutements sont en cours, suite à la rénovation du centre médical Saint Nicolas. 

Fracture numérique :  



Des ordinateurs sont à disposition à la mairie, à la médiathèque + formation informatique à la 

mosaïque des partages (faire une demande pour l’inscription à cette formation). Une Maison des 

services va se monter à Saint Lys. Projet en cours pour la Mairie : embaucher un aidant numérique. 

Lotissement SAINT-JACQUES : A l’entrée du lotissement, il y a  un ilot directionnel en béton 

dont les bordures sont très souvent arrachées par les camions quand ils rentrent dans le 

lotissement. Qui doit intervenir ?  La compétence voirie est détenue par le Muretain Agglo qui 

doit intervenir en l’espèce. mais après discussion il semble que les habitants de cette rue 

présents à la réunion soient favorables à la suppression de cet ouvrage et la rénovation du 

marquage au sol pour mieux identifier le stop et les sens de circulation Mme Le Maire passera  

Une prochaine réunion est prévue soit le 13 janvier 2022 

 Joëlle Desfrançois  

Présidente CQ Gare 


